



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 01 de Abril de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Masacran a civiles.

+Soldados estadounidenses matan a siete mujeres y niños iraquíes al disparar contra un auto lleno de civiles.

+Obispo Mata pide que investiguen a Fiallos.

+Procurador demandó a la Ucatse por incumplimiento en el pago de su liquidación como ex rector.

+Cinco menores mueren por diarrea.

+Minsa asegura que el brote ya fue controlado, pero se mantiene alerta amarilla en Estelí y Nueva Guinea.

El Nuevo Diario

+Matan a mujeres y niños.

+ Abren fuego contra vehículos civiles.

+Llegan miles de árabes a combatir invasión.

+ Vehículo estalla contra muro de la embajada de Gran Bretaña en Teherán.

+Nuevos misiles sobre Bagdad y combates a 80 Km. con guardia Republicana.

+«Dios está con las víctimas».

+ Teólogo responde interrogante.

+Se ocupa de mampara la religión para cometer atrocidades, de uno y otro lado.

+Estar a favor de la paz no es darle ningún respaldo al régimen de Saddam que ha sido un dictador.

+ Retuvo Rosendo.

+ El título Mosca sigue en casa.

+ Se impuso la contundencia.

+ Subió con banderas USA.

+ Arabes aterrados guardan silencio.

+Visita al Oriental.

+Temen represalias de Gobernación.

+ CENIDH confirma que están atemorizados.

+Abren proceso contra Fiallos.

+ Comisión Disciplinaria le rechaza escrito.

+ Informativo está a prueba, citan a periodistas y al parecer le van «con todos los fierros» .

+ Le acumulan otras quejas, incluyendo la del Obispo Abelardo Mata.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

“Aunque el miedo devore el alma”.

“Nosotros, que sufrimos durante mucho tiempo la censura y la represión de las dictaduras derechista e izquierdista, pero gracias a la lucha del pueblo nicaragüense y a la solidaridad internacional pudimos sacudirnos el yugo del totalitarismo, repudiamos la represión contra los periodistas independientes cubanos y les hacemos llegar por lo menos el testimonio de nuestra solidaridad”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Y los amigos de Arnoldo, a dónde se fueron?. (Gustavo Soto García)

“Atrás quedaron las “obras y no palabras”, en la nueva era, cada quien libra su cubo, se acabaron las Mitsubishi, los extrapagos, las recetas falsas para viajar gratis a EE.UU. Si son ex-funcionarios de Arnoldo salen en la foto con cara de yo no fui, o si el presidente Bolaños habla del tema de la corrupción, vuelven a ver hacia al cielo vaticanamente, o hipócritamente ofrecen cátedras de ética, casi convencidos de su nueva iluminación. El asunto es no quemarse por Arnoldo, padecen del mal de Parkison, tiemblan de miedo. Ojalá Arnoldo se dé cuenta que nunca tuvo tantos amigos, sino muchos conocidos, porque la amistad real no tiene signos, ni tendencias, ni tiempos. Aún cuando el que caiga en desgracia fuera el asesino más cruel, no nos corresponde juzgarlo, sino demostrarle el afecto, sin miedo a tocarlo, no con servilismo ni adulación. Ésa es la verdadera amistad”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

El Ministerio embrujado. (Silvio Prado)

“Una vez más un ministro de ese edificio intenta hacernos tragar la falacia de que en Nicaragua hay nacionales de primera y nacionales de segunda. Al igual que sus tristes antecesores, el señor Urcuyo se cree con el poder omnímodo para quitar nacionalidades, residencias, naturalizaciones y similares. ¿Es que nadie le dijo que su función primordial es proteger a los ciudadanos y no mutilarlos de sus derechos políticos y civiles? Por favor léanle la cartilla”.

Agentes del poder y de la guerra. (Onofre Guevara López)

“Los medios de comunicación, auténticamente independientes y no de palabras, también funcionan en todo el mundo, y, naturalmente, en los Estados Unidos. Operan con menos recursos, marginados por la publicidad estatal y privada. Incluso los periodistas son restringidos en su libertad profesional cuando no responden al esquema oficial de la información o la propaganda diseñada para esta guerra contra Iraq”.

De jueces y secretarios. (Danilo Guido)

“He visto ir y venir jueces, despidos injustos de secretarios y secretarias por los nuevos judiciales, que acomodan su personal. He sentido en carne propia la soberbia y desdén de los jueces que se creen capataces en hacienda, teniendo el mismo título de abogado y adicional solamente el cargo de Funcionario Público, que yo y los demás pagamos con impuestos, ahora es el 10% sobre honorarios directos. Fue una equivocación estrenar código con jueces y secretarios viejos. Como poner calcetines sucios a zapatos nuevos. La Jurisdicción Civil, el Mercado Negro al ritmo del mejor postor, al cual hay que entrar también pujando, por si acaso, sino ¿cómo resolvés a tu cliente? Si no hablás no ganás. Entre los jueces suplentes hay excelentes candidatas para administrar justicia, no mencionaré nombres, pero ellos al leer esta nota se sentirán enaltecidos en su interior”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+FSLN demanda a Ejecutivo nueva propuesta de reforma al Presupuesto. (Pág. 3 A)

+También los tres anteproyectos de la reforma tributaria.

+Partido Liberal adelanta rechazo a reformas tributarias. (Pág. 3 A)

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC), rechazó ayer la propuesta de reforma tributaria que con carácter de urgencia presentará el Poder Ejecutivo en la Asamblea Nacional, sin embargo, el vocero presidencial, Joel Gutiérrez, desestimó cualquier versión que ande circulando, porque el gobierno todavía no cuenta con un proyecto final.

+FDN aportó a campaña PLC, reitera Wong. (Pág.14 A)

+Una vez más, el antiguo tesorero del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Gilberto Wong, reiteró en los tribunales haber recibido contribuciones económicas provenientes de la Fundación Democrática Nicaragüense (FDN) para fines electorales.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 4 -

Alcalde tereseño llama mentiroso a Bolaños. (Pág. 8 B)

+Porfirio Cortés, alcalde del municipio de Santa Teresa, cuestionó al presidente Enrique Bolaños, a quien llamó “mentiroso” luego que el mandatario dijera recientemente que en el país no se ha hecho ni un solo kilómetro de carretera nueva, desde la década del 70.

El Nuevo Diario

+«Lunes negro» para Herty.

+ Barrios piden títulos, concejales le exigen mostrar auditorías y UNE le demanda cabeza de su cuñado

+ Mensajes para cambiar al CSE.

+ El organismo Etica y Transparencia (EyT), recientemente volvió a iniciar una campaña de mensajes televisivos para tratar de concientizar a las autoridades gubernamentales de la necesidad de mejorar el sistema electoral nicaragüense, y a la vez al Consejo Supremo Electoral (CSE).

+Depredan y cultivan marihuana en Bosawás.

+Más de 650 familias carcomen el «pulmón de Centroamérica».

+Conmovera exterminación de especies silvestres.

+Despalan, queman y venden potreros a 500 córdobas por manzana.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Varios

+Crítico a las clínicas previsionales por el tipo de atención que dan a los asegurados y la clase de medicamentos que mandan.

+Mostró declaraciones de un funcionario del CENIDH denunciando una posible persecución en contra de la comunidad árabe.

+Dijo que el Dr. José A. Alvarado debería impulsar programas de educación para sensibilizar a los médicos y paramédicos en los distintos hospitales, “porque hay falta de humanización en la atención hospitalaria”.

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dagoberto Uribe

Invitado: Dr. Róger Guevara Mena (Analista político)

Tema: Guerra en Irak

+Guevara dijo que está muy seguro de que Irak no usará armas biológicas porque destruiría su defensa política y que además no hay una definición clara de la existencia de dichas armas.

+Guevara manifestó que esta guerra provocará un cambio en las estructuras de las Naciones Unidas, porque dicha guerra no tiene un asidero jurídico legal y se basa sólo en presunciones.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Eduardo Urcuyo (Ministro de Gobernación) / Padre Amado Peña y Lic. Berta Guerra (Coordinadora Nacional de Erradicación del Trabajo Infantil)

Tema: Tareas del Ministerio de Gobernación y otros / Foro de Salud y Trabajo Infantil

+Urcuyo manifestó que sus declaraciones sobre no permitir protestas de extranjeros han sido mal interpretadas, por lo que pide una disculpa a la comunidad árabe-nicaragüense, que han abonado mucho al desarrollo del país.

+Aseguró que Nicaragua sigue siendo el país más seguro de Centro América y se sigue tratando de fortalecer la seguridad ciudadana.

+Explicó los distintos programas en que trabaja el MINGOB para llevar a cabo las tareas encomendadas por el Ejecutivo.

+El Padre Peña y la Lic. Guerra invitaron al Foro de Salud y Trabajo Infantil que se realizará a partir de mañana en el hotel Inter Metrocentro.

CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Alfredo Cuadra (Presidente de CACONIC)

Tema: Paquetes de Reformas Tributarias

+Cuadra considera que una reforma fiscal significa sacrificio de todas las partes del Sector Público y del Sector Privado. "Se debe simplificar el sistema y hacer que la administración tributaria sea eficiente. Dar un presupuesto suficiente tanto para la DGI y DGA para perseguir a los que evaden el pago de impuesto, para de esta forma ampliar la base tributaria. La cuota fija debe ser regulada y fácilmente administrada", opinó Cuadra.

+Reconoció que el paquete de Reformas Tributarias ha sido la ley más discutida antes de ser puesta en la Asamblea Nacional.

CANAL CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Tema: Convención Liberal (Repriss)

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductor: Eduardo González

Invitada: María Dolores Alemán y María Alejandra Alemán

+María Dolores negó que toda la familia se haya adueñado del PLC y aclaró que, después de su padre, ella



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 6 -

es la única de la familia que es miembro del CEN y que además es Presidenta de la Secretaría de la Mujer. “Lo que pasa es que María Alejandra y María Fernanda han estado en los medios y yo he estado trabajando desde el partido”, explicó María Dolores.

+Según María Dolores el partido no está dividido, sino que algunos se han ido, “porque para ser miembro de un partido hay que tener disciplina y acatar lo que el partido decide, aunque la opinión personal sea diferente...”

+Señaló que en este país se están aumentando y creando impuestos, pero no se ve que estén invirtiendo... “más bien la gente, como en el norte, se está muriendo de hambre y el gobierno no hace nada”.

+González le comentó que escuchó decir que Alejandro Fiallos creará su propio partido, a lo que María Dolores reaccionó diciendo que el Presidente Bolaños, desde el inicio de su gobierno, no quiso trabajar con ellos (el PLC) y por eso creó su bancada Azul y Blanco. Cuestionó la actitud de Fiallos, quien ha señalado al PLC como un partido corrupto, y dijo que no entendía cómo Fiallos, después de militar en el PLC durante la administración de Arnoldo Alemán, ahora viene a decir que es un partido corrupto.

+Indicó que no se puede especular sobre las Reformas Tributarias basándose en una matriz, que no es un documento completo y que además no todos pueden interpretar... “Los hermanos Báez o Néstor Avendaño puede entenderlo, pero no todo el mundo puede entender esos términos...”, criticó María Dolores.

+Comentó sobre los diez suplentes liberales que la bancada Azul y Blanco ha anunciado que se unirán a ellos y dijo que cuatro son los que ya están con ellos y que los otros seis nombres que se andan especulando, son sólo especulaciones, “porque estas personas han hablado con nosotros y nos han dicho que los están presionando para que se pasen, pero ellos están firmes y van a seguir dentro de las filas del partido... es triste tener que chantajear a una persona para que forme parte de un partido político...”, agregó María Dolores.

+María Dolores, respondiendo a la pregunta de González, considera que sí se debe reformar la Ley Electoral, porque Nicaragua es un país muy pobre para tener elecciones por separado y cree que esos recursos deberían invertirse en oficinas de cedulaación, porque muchas personas aún no tiene este documento necesario para ejercer su derecho al voto... Aclaró que esto era una opinión muy personal y no era precisamente la posición del partido.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que ENACAL contrataba a una empresa de nombre ALCARA para distribuir los recibos. Agregó que esta empresa era propiedad del hijo muerto de Arnoldo Alemán, de un árabe o palestino y de otra persona. Según Miranda, cuando Alejandro Fiallos se dio cuenta, le ordenó a la gerencia de ENACAL que distribuyeran los recibos a través de Correos de Nicaragua. “El problema no es el cambio, porque prácticamente el contrato ya estaba por finalizar en estos meses, el problema es que no fue licitado”, denunció Miranda.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 7 -

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses comentó que la Coordinadora Civil iniciará a recolectar 50 mil firmas para que se reforme la Ley Electoral y se pueda elegir a los diputados por nombre y no por plancha. Meneses dijo estar de acuerdo con esta iniciativa, pero indicó que también se debería aplicar a la Coordinadora Civil para que sea el pueblo el que elija a sus integrantes.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En Nicaragua, pueblo y gobierno no se han puesto de acuerdo en lo que se refiere al conflicto bélico en Irak. Por un lado el Presidente apoya esta operación bélica, pero algunos en Nicaragua dicen que se oponen totalmente. **(Telemundo Internacional, Canal 29)**

+Ocho diputados suplentes de la Asamblea Nacional y dos diputados propietarios del PARLACEN se pasaron a la bancada azul y blanco. Los diputados suplentes son: Alberto Rivera Monzón, Luis Fley, Rafael Oviedo, Martha Lugo, Mariano Suárez, Néstor Delgadillo, Aldrick Beckford, Ricardo Montenegro. Los diputados propietarios del PARLACEN son: Carlos Hurtado y Eduardo Callejas. La diputada María Eugenia Sequeira aseguró que esto no debilita a su partido. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / 100% Noticias, Canal 63 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Arzobispo de Estelí, Monseñor Abelardo Mata, interpuso una denuncia ante la CGR para que investigue si el Procurador Francisco Fiallos tiene derecho a una indemnización por 400 mil córdobas. Según Mata, Fiallos faltó a la ética profesional por haber sido rector de la Universidad Agraria de Estelí y Sub Procurador de la República a la vez. La Procuraduría hizo circular una copia del convenio firmado por Fiallos y Mata el 04 de Enero de 1999, donde lo ratificaba para su cargo de rector por un periodo de cuatro años, los que vencieron el 03 de Enero de 2003. Además señala que el arto. 20 de la Procuraduría no prohíbe los cargos docentes. **(TV. Noticias, Canal 2 / Not. Independiente, Canal 8)**

+El Secretario de Comunicación Social de la Presidencia de la República, Joel Gutiérrez, anunció que el Presidente Enrique Bolaños partirá hacia Bélgica donde buscará el respaldo del BID por un monto de 500 millones de dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Ley Orgánica del Poder Judicial impide que magistrados de la Corte dicten instrucciones o recomendaciones a sus inferiores a cerca del origen jurídico. Pero en un video se muestra al magistrado Rafael Solís, Presidente de la Comisión Disciplinaria, interviniendo en un desalojo ejecutado por un juez. Solís dijo que no era partidario de desalojos y agregó que no sólo una vez lo ha hecho. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Alcalde de El Castillo, Río San Juan, denunció que una propiedad ubicada frente a El Castillo, de aproximadamente mil manzanas y que aparece registrada a nombre del diputado liberal de Boaco Rufino García, no ha pagado los impuestos correspondientes. El edil presume que la quinta es propiedad de Arnoldo Alemán. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La jueza Juana Méndez anunció que podría endurecer las medidas restrictivas contra Arnoldo Alemán, en caso que se compruebe que éstas han sido violadas y que los familiares no acatan las mismas. Sin



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 8 -

embargo, dijo que no hay motivos para enviar a Alemán a la cárcel Modelo. **(Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Gobierno decidió no enviar el paquete de Reformas Tributarias a la Asamblea Nacional. El titular del MHCP, Eduardo Montealegre, dijo que están realizando algunos cambios a la propuesta de la canasta básica. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miguel Mora comentó que la nueva táctica del Ing. Bolaños es hacer un nuevo partido liberal con varias alianzas de esa línea y competirá en las elecciones ocupando la casilla # 3, lo que es una gran oportunidad para los sandinistas, ya que dividen para vencer. El nuevo titular del INIFOM, Alejandro Fiallos, aseguró que están en busca de un partido liberal sin apellido, donde traerán muchos seguidores. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Maximino Rodríguez expresó que se debió abrir un juicio al ex director de la Policía Nacional, Franco Montealegre, y al General retirado Roberto Calderón, por el caso de las armas, pues considera que hay inconsistencia en el informe presentado. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente de la Comisión Disciplinaria de la CSJ, Magistrado Rafael Solís, anunció que el lunes 07 de Abril citarán a periodistas y medios de comunicación para que presenten copias y videos de las declaraciones realizadas por el Procurador Francisco Fiallos el lunes 10 y jueves 13 de Marzo. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, se reunirá mañana (martes) con los árabes residentes en Nicaragua, para aclarar sus declaraciones sobre no permitir protestas de extranjeros residentes en el país en contra de la guerra en Irak. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Una misión del Banco Mundial llegará a Nicaragua la próxima semana para hacer una evaluación a los proyectos o programas que están financiando en nuestro país. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, señaló que tenemos un Sistema Tributario bastante anticuado ligado a una cantidad de leyes, que aunque no sean tributarias, tocan el sistema, como la Ley General de Bancos. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El Presidente de AMUNIC, Melvin Romero, refuta las declaraciones del Presidente de INIFOM, porque en los municipios los ciudadanos no pueden pagar más impuestos y por que considera que hay recursos externos que sí pueden ser trasladados a los gobiernos municipales. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, ha declarado en cuarentena el Aeropuerto Internacional, donde se mantiene una clínica ambulante para evitar que llegue a Nicaragua el síndrome respiratorio agudo que ha causado muchas muertes en Asia y África. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**